

deración General del Trabajo Unitaria de Francia; Santini y Germanetto¹²⁷, por la Confederación General de Trabajo de Italia; Harrison George¹²⁸ y Dana¹²⁹, por la Liga de Propaganda Sindical de los Estados Unidos. Asistieron, además, varios representantes del movimiento sindical del Oriente, de Inglaterra, Alemania, Checoslovaquia, etc.

Los trabajos de la Conferencia duraron seis días. Los asuntos tratados fueron los siguientes:

Cada delegación hizo un amplio informe sobre el movimiento sindical de su respectivo país, a fin de que las delegaciones tuvieran una idea de conjunto del movimiento sindical latinoamericano. Tuvo lugar un amplio cambio de ideas sobre problemas de organización sindical, cuestiones de táctica y crítica a los defectos del mismo.

Se trató también en líneas generales el problema campesino, que es de fundamental importancia para todos los países de la América Latina, como así mismo algunos aspectos de la lucha contra el imperialismo.

Finalmente, la Confederación resolvió convocar para el 15 del mes de mayo de 1929, en la ciudad de Montevideo, un Congreso de todas las organizaciones sindicales de lucha de clases de la América Latina. Se ha elegido la ciudad de Montevideo por razones exclusivamente de comodidad, sobre todo dado que el Comité podría funcionar legalmente.

Para los trabajos de organización y convocación del Congreso, fue nombrado un Secretario Provisional, compuesto por los siguientes miembros:

Por Argentina, Contreras, reservándose un puesto para la USA; por Brasil, Joaquín de Sossa, y Machado; por Cuba, Rodríguez, y Hernández¹³⁰; por Colombia, Tomás Uribe Márquez¹³¹; por Chile, Rufino Rosas¹³²; por Ecuador, Paredes; por México, Siqueiros y Victorio Muñoz; dejándose un puesto en blanco para la confederación Ferroviaria de México; por el Perú, Rai-

¹²⁵ Gastón Monmousseau, Secretario General de la Confederación General Unitaria del Trabajo (CGTU) en 1922–1936 y miembro del BE de la ISR (1926–1937).

¹²⁶ Alexandre Marceau Delobelle, el sindicalista y comunista francés, miembro del CC del PCF y delegado de la CGTU a Moscú en 1927.

¹²⁷ Giovanni Germanetto (1885–1959), miembro del BE de la ISR y del Secretariado Latino del CEIC, miembro fundador del PCI.

¹²⁸ Harrison George, comunista estadounidense y emisario de la ISR.

¹²⁹ Véase la nota 62.

¹³⁰ “Saturnino Hernández” (Sandalo Junco), véase la nota 109.

¹³¹ Tomás Uribe Márquez (1886–1936), dirigente del Partido Socialista Revolucionario y miembro suplente del CEIC elegido en 1928.

¹³² Rufino Rosas Sánchez, director del periódico “Justicia”, miembro del CEN del PCCH.